



SÍNTESIS INFORMATIVA

Lunes 18 de Agosto del 2025

ANA FRANCIS MOR "Cuauhtemóctzin": la ópera que hace hablar al náhuatl y al maya en Bellas Artes y el Zócalo

Día	Sección	Medio	Autor
18 / 08 /2025	Cultura	<u>Maya comunicacin</u>	Redacción



Tras sus tres presentaciones en Bellas Artes –13, 15 y 16 de agosto, con localidades destinadas a comunidades vulnerables– la ópera tendrá un montaje masivo y gratuito los días **31 de octubre, 1 y 2 de noviembre** en el Zócalo capitalino, como parte de las celebraciones del Día de Muertos.

La **secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Ana Francis López Bayghen Patiño**, destacó que esta producción cumple con el compromiso de la Jefa de Gobierno **Clara Brugada Molina** de llevar espectáculos artísticos de gran formato a todas y todos, con una perspectiva incluyente y feminista.

Inaugura nuevo Teatro con obra "Amuloto"

Día	Sección	Medio	Autor
18 / 08 /2025	Gossip	<u>El Sol de México</u>	Belén Eligio



Desde hace 15 años la obra "Toc Toc" le trae buena fortuna al productor **Morris Gilbert**, por lo que fue la elegida para inaugurar la **Sala Pepsi Black**, un nuevo espacio teatral ubicado en las inmediaciones del **WTC**.

"Había que traerle buena suerte al espacio con la obra", dijo el también director general de MejorTeatro, y subrayó que esta puesta en escena ya cuenta con dos mil 749 funciones en total.

La **Secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Ana Francis Mor**, y la productora **Carla Estrada** fueron las madrinas en esta primera función, que da inicio a una corta temporada de cuatro semanas.

"Es un espacio más que va a dar trabajo, y mucho entretenimiento para muchos de nosotros", expresó Carla Estrada a **El Sol de México**, a su paso por la alfombra roja realizada antes de la obra.

"**Toc Toc**" sigue a un grupo de seis pacientes que se encuentran en la sala de espera de un reconocido psiquiatra, que promete curar los graves trastornos que no los dejan vivir en paz.

La actriz y presentadora **Claudia Lizaldi** fue una de las invitadas a esta inauguración, y en su encuentro con los medios habló acerca de cómo convive con la salud mental.

"Tengo un Toc clarísimo, no me gusta ver cosas tiradas, voy recogiendo. Todos tenemos algún Toc que nos despierta o nos incómoda. En el tema de salud mental, debemos entender que todos tenemos algo", mencionó.

El elenco que se presentará en la Sala Pepsi Black está conformado por Armando Hernández, Alicia Paola, Cecilia Arias, Dari Romo, Dalexa Meneses, Gloria Aura, Héctor Trejo, Leonardo Bono, Lola Cortés, Montse Matarredona, Omar Medina, Poncho Vera, Raquel Garza, Rubén Branco, Sandra Quiroz y Ulises de la Torre.

SECRETARIA DE CULTURA CAPITALINA

Evento Masivo: Residente en el Zócalo capitalino

Día	Sección	Medio	Autor
18 / 08 /2025	Espectáculos	Milenio	Azucena Rangel

MILENIO LEER EN LINEA AGOSTO 2025 M2

Espectáculos

Animación. Raiza Revelles presta su voz

La cantante cubana Raiza Revelles presta su voz a la animación en el filme 'Residente en el Zócalo'.

El filme 'Residente en el Zócalo' es una animación que narra la historia de un rapero que se presenta en un concierto en el Zócalo capitalino.



Sasha Montoya y Ben Zabara/Redes sociales, TSP/USA

Zócalo. Residente dará concierto gratuito

El Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Secretaría de Cultura Capitalina, anunció que el próximo sábado 6 de septiembre, el reconocido rapero y compositor puertorriqueño Residente se presentará en un concierto gratuito en la plancha del Zócalo capitalino.

El evento está programado para iniciar a las 20:00 horas y se espera una amplia asistencia, dado el perfil del artista y el carácter abierto del espectáculo.

A través de su cuenta oficial en X, la mandataria capitalina compartió la noticia, destacando el valor simbólico de la presentación.

"Es un canto a la libertad, a la resistencia latinoamericana y por eso te esperamos en este maravilloso Zócalo", escribió.

Hasta el momento, Residente no ha emitido comentarios adicionales sobre el concierto en sus redes sociales, aunque se espera que en los próximos días comparta detalles sobre el repertorio o posibles invitados especiales.

GRAN VERAN Chevrolet

CHEVROLET AVEO SEDÁN
Bono de \$30,000¹
+ AÑO DE SEGURO GRATIS²

Asociación de Distribuidores

Zócalo. Residente dará concierto gratuito

AZUCENA RANGEL
CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció que el próximo sábado 6 de septiembre, el reconocido rapero y compositor puertorriqueño Residente se presentará en un concierto gratuito en la plancha del Zócalo capitalino.

El evento está programado para iniciar a las 20:00 horas y se espera una amplia asistencia, dado el perfil del artista y el carácter abierto del espectáculo.

A través de su cuenta oficial en X, la mandataria capitalina compartió la noticia, destacando el valor simbólico de la presentación.

"Es un canto a la libertad, a la resistencia latinoamericana y por eso te esperamos en este maravilloso Zócalo", escribió.

Hasta el momento, Residente no ha emitido comentarios adicionales sobre el concierto en sus redes sociales, aunque se espera que en los próximos días comparta detalles sobre el repertorio o posibles invitados especiales.

El intérprete es conocido por su activismo social y letras críticas, ha mantenido una estrecha relación con causas latinoamericanas, lo que refuerza el carácter simbólico de su presentación en el corazón político y cultural de la capital mexicana.

Cabe recordar que la última presentación musical en el Zócalo fue el concierto de Lupita D'Alessio, realizado en mayo pasado como parte de las celebraciones por el Día de las Madres.

Con la llegada de Residente, el Gobierno de la Ciudad de México busca promover eventos culturales masivos y gratuitos para acercar el arte y la música a la ciudadanía. ■

Festival de Bolero en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris

Día	Sección	Medio	Autor
18 / 08 /2025	Espectáculos	La Jornada	Ana Mónica Rodríguez

ESPECTÁCULOS

LA JORNADA DE ENFERMO
Lunes 18 de agosto de 2025

Más de 100 artistas del mundo entonarán boleros en el teatro Esperanza Iris

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto

ANA MÓNICA RODRÍGUEZ

Compañías de Bolero: Kika Edgar, Fernando de la Mora y Los Juglares de Yucatán. El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.



Paseo andaluz es "un periplo por los caminos del alma flamenca"

ANA MÓNICA RODRÍGUEZ

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto.

Más de 100 artistas del mundo entonarán boleros en el teatro Esperanza Iris

El festival musical se celebrará del 22 al 24 de agosto

ANA MÓNICA RODRÍGUEZ

Con premios a Imelda Miller, Kika Edgar, Fernando de la Mora y a las agrupaciones Los Paladines y Los Juglares de Yucatán, se realizará la edición 10 del Festival Mundial del Bolero en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

Rodrigo de la Cadena, artífice del encuentro musical, explicó que del 22 al 24 de agosto habrá tres galas con la participación de más de 100 artistas provenientes de 10 países, entre ellos, representantes de Rusia y Japón.

El programa contempla "tres galas temáticas con la de tríos, la juvenil y la de clausura, cada una con un elenco distinto y especialmente curado", dijo De la Cadena, quien también recordó la reciente inclusión del bolero en la Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la Unesco, cuya distinción enaltece su valor sentimental, lírico y musical. El acompañamiento musical, detalló, estará a cargo de la Orquesta Mexicana del Bolero y el Escuadrón Bohemio, dirigidos por el propio boleroista y multinstrumentista.

De la Cadena explicó: "Al escenario del Esperanza Iris llegarán figuras como Ricardo Caballe-

ro, Rosy Arango, Eric Ventura, Jerry Velázquez, Laureano Brizuela (Argentina), Benny Moré Jr (Cuba), Alejandra Ávalos, Mía Rubín, Los Dandy's, Los Miranda y tres niños que se suman a todo el elenco, el cual en su conjunto dará vida al bolero con interpretaciones memorables".

Además, "en esta ocasión el festival será transmitido a nivel nacional por Canal Once, en tiempo real", agregó.

El bolero, subrayó el director del festival, "goza de cabal salud actualmente; muchas personas lo cultivan, practican y hay grandes satisfacciones como cuando uno observa a los niños cantando" este género.

Entre los planes De la Cadena contempla que "el festival sea más grande y se institucionalice, porque existen muchos proyectos que pueden apoyar desde el gobierno, así como las instancias de cultura; ojalá se le dieran una lectura a la trascendencia del género".

En este sentido, Rodrigo de la Cadena, de manera cordial, dijo: "Me encantaría colaborar con la Secretaría de Cultura federal, encabezada por Claudia Curiel de Icaza, quien es una gran aliada del bolero, porque desde que fue

titular de la dependencia cultural de la Ciudad de México, su apoyo fue fundamental para lograr el Día del Bolero, el cual se celebra el 25 de agosto".

Retomando "ese compromiso que mostró Curiel de Icaza en ese momento, ahora me encantaría que nos sumara a su proyecto cultural con un plan nacional de preservación del bolero; además hay uno de salvaguardia que la Unesco nos obliga a seguir y eso es a través de las instituciones".

La décima edición del Festival Mundial del Bolero se realizará los días viernes 22 de agosto a las 19 horas, y sábado 23 y domingo 24 a las 18 horas, en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, ubicado en Donceles 36, Centro Histórico.



Dicho género es ya patrimonio cultural inmaterial de la humanidad



A la décima edición del Festival Mundial del Bolero en el teatro de la Ciudad Esperanza Iris del 22 al 24 de agosto, se dará a conocer el premio al Bolero en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.



Exposición Libertarias: Mujeres anarquistas, que tiene lugar en el Museo Nacional de la Revolución

Día	Sección	Medio	Autor
17 / 08 /2025	Cultura	<u>Columna Digital</u>	Redacción



La exposición *Libertarias: Mujeres anarquistas*, que tiene lugar en el Museo Nacional de la Revolución, revaloriza el crucial legado de mujeres que desafiaron el poder político, económico y patriarcal durante la Revolución Mexicana. Este evento no solo ofrece a su audiencia una mirada hacia el pasado en la Galería Media Luna, sino que también ilumina el papel fundamental que estas mujeres desempeñaron en la lucha por la emancipación.

Entre las figuras clave destacadas en la muestra se encuentran Juana Belén Gutiérrez de Mendoza, reconocida como pionera del feminismo revolucionario en México, y Emma Goldman, un ícono del anarquismo a nivel internacional. Ambas se unieron en la lucha contra la explotación capitalista y la subordinación de las mujeres, aportando sus voces a un movimiento que cuestionó la dominación en todas sus formas, incluyendo al Estado, la Iglesia y el matrimonio, instituciones que entonces eran vistas como opresoras.

La exhibición está abierta al público hasta el 30 de agosto en el Museo Nacional de la Revolución, ubicado en Plaza de la República, Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc, con entrada libre. No pierdas la oportunidad de explorar este homenaje a la valentía y la resiliencia de las mujeres anarquistas que marcaron un hito en la historia de México.

Escuela de Música del Rock a la palabra

Día	Sección	Medio	Autor
18 / 08 /2025	Cultura	<u>El Sol de México</u>	Andrea Elizondo



Este fin de semana se llevó a cabo la 11ª edición del [Festival Nacional Queretablues](#), un encuentro que ha buscado posicionar a nuestra capital dentro de la escena del blues en México. Con motivo de la jornada, figuras predominantes del gremio como **Nina Galindo**, **Guillermo Briseño** y **Alain Derbez** estuvieron presentes en la ciudad con un objetivo: hablar del **panorama actual**.

“Yo digo que [la música] es un conjunto de símbolos que configuran un lenguaje y que enriquecen otro lenguaje. Entonces, en este momento hay mucha gente en el mundo que hace un blues buenísimo. Puedes encontrar finlandeses, daneses, japoneses, cubanos, peruanos y, obviamente, mexicanos. ¿Qué es lo que pasa? Los gringos, que son los pioneros, luego se ponen celosos de lo que está sucediendo en otros países. Pero, por ejemplo, en México está apareciendo una escena –no digo que aparecerá porque en realidad ya se hace presente– muy importante y por cuates que tienen, a lo mucho, 35 años. Son jóvenes y eso es riquísimo”, expresó **Guillermo Briseño**, compositor, pianista y guitarrista mexicano, y fundador de la Escuela de Música del Rock a la Palabra, ubicada en la Ciudad de México.

Eventos de Fin de Semana Secretaria de Cultura Capitalina

Día	Sección	Medio	Autor
17 / 08 /2025	Valle de México	<u>Once Noticias</u>	Redacción

En el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, la compañía de danza flamenca Caña y Candela Pura ofrecerá la coreografía “A compás de un latido”, bajo la dirección de Lourdes Lecona, inspirada en la poética de García Lorca. La cita es el sábado a las 19:00 horas en Donceles 36.

Exposiciones y cine

El Museo Chinampaxóchitl en Xochimilco inaugura el domingo la exposición colectiva “Rojo sangre, corazón de Copil”, bajo la curaduría de Eduardo Robles Vera.